

ARCA DE LA ALIANZA

LETANÍA LAURETANA NO. 33

Para entender porque llamamos a la Santísima Virgen María, Arca de la Alianza, es necesario entender los tipos bíblicos. Un tipo es un evento verdadero, persona o institución en el Antiguo Testamento que presagia o prefigura algo del Nuevo Testamento. El Arca de la Alianza que se menciona en el Antiguo Testamento prefiguro a María, que es el Arca de la Nueva Alianza en el Nuevo Testamento.

¿QUÉ ERA EL ARCA DE ALIANZA?

En el Antiguo Testamento, el Arca de la Alianza, era un cofre sagrado que representaba la presencia espiritual del mismo Dios en la tierra, era la cosa más sagrada y poderosa que existía.

El Arca era tan santa que cuando el pueblo de Dios la seguía, ellos tenían que mantener una distancia respetuosa. *Josue 3*

Las personas que ilegalmente tocaban el Arca eran castigadas con la muerte. *2 Samuel 6*

El Arca de la Antigua Alianza tenía un poder impresionante. Cuando fue capturada por los filisteos, comenzaron a ser destruidos y les sucedieron cosas extraordinarias a ellos como a su falso dios, Dagón. Esto los llevó a devolver el Arca a sus enemigos, los israelitas. *1 Samuel 5, 1-5*

En el Nuevo Testamento, el Arca de la Nueva Alianza, es María, creada por Dios, para contener no solo su presencia espiritual, sino al mismo Jesucristo.

Puesto que María es el Arca de la Nueva Alianza, significa que ella es lo más sagrado en la tierra fuera de Jesucristo.

Al igual que el Arca de la Antigua Alianza, la Santísima Virgen María tiene un poder de intercesión único, ella tiene un impresionante poder sobre los enemigos de Dios, sobre el diablo y en asistir al pueblo de Dios.





EL ARCA PREFIGURA DE MARÍA

El Arca de la Antigua Alianza tenía que ser perfecta y santa. La santidad de Dios no puede ser empañada por el contacto con algo que tenga defectos. Fué construida por Moisés según las más precisas especificaciones de Dios:

“Harás el arca de madera de acacia, dos codos y medio de largo, codo y medio de ancho y codo y medio de alto. La cubrirás de oro puro, por dentro y por fuera, y en torno de ella pondrás una corona de oro...”.

Es interesante que el Arca no sólo tenía que estar cubierta de oro en derredor, sino que hay una referencia específica a que tenga “en torno de ella pondrás una corona de oro”.

Éxodo 25, 10-13,24

Como vemos para Dios, todo aquello que va a entrar en contacto cercano con su presencia debe ser sagrado. Es por eso que la Virgen María, como Arca de la Nueva Alianza y portadora de Jesucristo, tuvo que ser perfecta, santa, sin pecado original. Ella debe ser siempre Virgen, incorruptible, jamás tocada por el hombre.

Cuán superior debió ser la creación de María, si como sabemos, la figura es siempre superior a la prefigura (tipo). Entonces María, el Arca de la Nueva Alianza, debe ser y es muy superior que el Arca de la Antigua Alianza.



EL CONTENIDO DEL ARCA PREFIGURA DE JESÚS



TABLAS DE LA LEY - Palabra fue escrita por Dios en tablas de piedra, con su propio dedo. *Éxodo 2,10*



VARA DE ARON QUE FLORECIÓ - Representaba al verdadero sumo sacerdote. *Números 17*



MANÁ - He aquí que yo os hare llover pan del cielo... *Éxodo 16*

JESÚS - La palabra de Dios se hizo carne. *Juan 1, 14*

JESÚS - Sacerdote eterno. *Hebreos 3*

JESÚS - “Yo soy el pan de vida. Vuestros padres comieron el maná en el desierto y murieron. Yo soy el pan vivo bajado del cielo... y el pan que yo le daré es mi carne para la vida del mundo”. *Juan 6, 48-51*





Sorprendente paralelismo que la Escritura nos da entre lo que le sucedía al Arca de la Antigua Alianza, y lo que le sucedió a la Santísima Virgen María.

ANTIGUA ALIANZA

La primera Alianza fué entre Dios y su pueblo escogido.

David dice: ¿Quién soy yo para que el Arca de mi Señor venga a mí?

2 Samuel 6,9

Cuando el Arca volvió “David saltaba y danzaba ante el Señor”

2 Samuel 6,14

El Arca de Dios permaneció tres meses en la casa de Obededom.

2 Samuel 6,11

“Y acompañado de todo el pueblo congregado tras él, [David] se puso en camino para Baalat de Judá, para buscar el Arca de Dios, sobre la cual se invoca el nombre del Señor Sabaot, sentado entre dos querubines”.

2 Samuel 6, 2

El Arca desaparece y nunca vuelve a aparecer, hasta la profecía del Apocalipsis.

Jeremías 3,16

NUEVA ALIANZA

→ La Nueva Alianza fue entre Dios y toda la humanidad por medio de nuestro Señor Jesucristo.

→ Isabel dice: ¿Quién soy yo para que la madre de mi Señor venga visitarme?

Lucas 1,43

→ Cuando María visito a Isabel el niño salto de alegría en su vientre.

Lucas 1,28

→ María permaneció tres meses en casa de Isabel.

Lucas 1, 56

→ “En aquellos días se puso María en camino y con presteza fue a la montaña, a una ciudad de Judá, y entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel”.

Lucas 1, 39-40

→ En ese momento se abrió el Templo de Dios que está en el cielo y quedó a la vista el Arca de la Alianza... y apareció en el cielo un gran signo: una mujer revestida de sol, con la luna bajo sus pies y una corona con doce estrellas en su cabeza”.

Apocalipsis 11, 19;12,1

María,

*H*oy vengo confiado
a depositar en tus Arcas,
todo lo que fuí, soy, y seré
todo lo que tuve, tengo y tendré
sabiendo que en tu seno,
transformarás y multiplicarás
mis ofrendas.

Recíbeme y conviérteme
a imagen de Jesús.
Amén.

Arca de la Alianza, Ruega por nosotros.